
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Holz 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 03.06.2020 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:45 Uhr 

 Ort, Raum: im großen Sitzungssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

PAUL, Jan SPD  

Ortsratsmitglieder: 

Guilmet-Fuchs, Carolin FDP  

Jacobs, Jonas SPD  

Klein, Michael CDU  

Margardt, Michael SPD  

Mund, Sascha SPD  

  

Von der Verwaltung: 

Thewes, Heike  

Schriftführerin: 

Kläs, Jennifer  

 

Presse: 

Dittgen, Fredi Saarbrücker Zeitung 

 

Entschuldigt fehlt: 

Groß, Helmut CDU 

 

 

 

Der Vorsitzende, Herr Paul, eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung des Ortsrates Holz und 

begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen 

wurde und der Ortsrat beschlussfähig ist. Die Tagesordnung wird unverändert angenommen. 

 

Gemäß der Satzung über die Einrichtung einer Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im 

Gemeinderat der Gemeinde Heusweiler findet vor Eintritt in die Tagesordnung eine 

Einwohnerfragestunde statt, in der anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern die 

Gelegenheit gegeben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder und den Ortsvorsteher zu stellen 

(siehe Anlage). 

 

 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Holz vom 11.12.2019 

(öffentlicher Teil) 

  

2 Bebauungsplan "Wohngebiet am Westfeld" - Abwägung über die eingegangenen 

Stellungnahmen der erneuten Offenlage und Satzungsbeschluss 

Vorlage: BV/0035/20 

  

3 Sonnensegel Spielplatz Holz - Antrag der SPD-Ortsratsfraktion Holz 

Vorlage: BV/0065/20 

  

4 Ehrenfriedhof - Antrag der SPD-Ortsratsfraktion Holz 

Vorlage: BV/0066/20 

  

5 Brunnenanlage Holzer Marktplatz 

  

6 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

7 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Holz vom 11.12.2019 

(nichtöffentlicher Teil) 

  

8 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Holz vom 

11.12.2019 (öffentlicher Teil) 

  

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Holz vom 11.12.2019 

(öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen. 

  

zu 2 Bebauungsplan "Wohngebiet am Westfeld" - Abwägung über die 

eingegangenen Stellungnahmen der erneuten Offenlage und 

Satzungsbeschluss 

Vorlage: BV/0035/20 

 

 Frau Thewes erläutert, dass der Entwurf des Bebauungsplans nach der erneuten 

Offenlage nicht mehr geändert werden musste und geht im Anschluss auf die 

Frage bezüglich der Gasleitung aus der Einwohnerfragestunde ein. In den nächsten 



Wochen finden Gespräche mit der Energis darüber statt, wie die 

Energieversorgung im Neubaugebiet „ehem. Sportplatz Holz“ und der 

umliegenden Bereiche, worunter auch die obere Saarstraße fällt, sichergestellt 

wird. Derzeit ist leider noch nicht klar wann der Baubeginn ist.  

 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

1. Den in der Verwaltungsvorlage dargelegten Abwägungsergebnissen wird 

zugestimmt. Eine Änderung der verbindlichen Festsetzungen zum 

Bebauungsplan hat sich nicht ergeben. 

2. Die Verwaltung wird beauftragt, die Behörden und sonstigen Träger 

öffentlicher Belange sowie die Nachbargemeinden, die sich zur Planung 

geäußert haben, von dem Ergebnis der Abwägung in Kenntnis zu setzen. 

3. Der Ortsrat beschließt gem. § 10 Abs. 1 BauGB den Bebauungsplan 

„Wohngebiet Am Westfeld“ im Ortsteil Holz, bestehend aus der 

Planzeichnung mit den textlichen Festsetzungen und der Begründung als 

Satzung.  

4. Die Verwaltung wird beauftragt, den Satzungsbeschluss des 

Bebauungsplanes „Wohngebiet Am Westfeld“ gemäß § 10 Abs. 3 BauGB 

ortsüblich bekannt zu machen. 

 

zu 3 Sonnensegel Spielplatz Holz - Antrag der SPD-Ortsratsfraktion Holz 

Vorlage: BV/0065/20 

 

 Herr Mund erläutert, dass das Sonnensegel auf dem Spielplatz Holz seit einiger 

Zeit defekt ist und bittet die Verwaltung, sich schnellstmöglich um die 

Neuanschaffung und das Anbringen eines neuen Sonnensegels zu kümmern.  

 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Die Verwaltung wird gebeten auf dem Spielplatz in Holz über der Sitzgruppe ein 

neues Sonnensegel anzubringen oder eine Alternativlösung zu suchen und 

diesbezüglich einen Plan und eine Kostenaufstellung bis zur nächsten 

Ortsratssitzung zu erstellen. 

  

zu 4 Ehrenfriedhof - Antrag der SPD-Ortsratsfraktion Holz 

Vorlage: BV/0066/20 

 

 Herr Mund führt aus, dass der Ehrenfriedhof in Holz in einem schlechten Zustand 

sei. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Die Verwaltung wird beauftragt Vorschläge für die Neugestaltung oder 

Instandsetzung des Ehrenfriedhofs in Holz zu erarbeiten, diesbezüglich Kontakt 

mit dem VDK Holz/Wahlschied aufzunehmen und dem Ortsrat bis zur nächsten 

Sitzung einen entsprechenden Plan vorzulegen. 

  



zu 5 Brunnenanlage Holzer Marktplatz 

 

 Herr Paul erläutert, dass die Brunnenanlage am Holzer Marktplatz seit geraumer 

Zeit defekt ist.  

 

Auf die Bitte von Herrn Mund, dass die Verwaltung prüfen soll, welche Zuschüsse 

möglich sind, führt Frau Thewes aus, dass eine Bezuschussung über die 

Städtebauförderung beantragt werden kann. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Ortsrat bittet die Verwaltung die Brunnenanlage instand zu setzen und den 

Zuschuss über die Städtebauförderung zu beantragen.  

  

zu 6 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 6.1 Pflege der Grünanlagen 

 

 Herr Klein bemängelt, dass die Grünanlagen in den Straßen „Am Hof“, 

„Matzenbergstraße“ (ab dem „Anlieger frei“-Schild) und der Durchgang von der 

„Blumenstraße“ zum „Erlenweg“ vom Bauhof vernachlässigt werden und bittet 

die Verwaltung darum, den Bauhof darauf hinzuweisen die Grünanlagen in diesen 

Bereichen wieder mehr zu pflegen.  

  

zu 6.2 fehlendes Verkehrszeichen in der Straße „Zu den Hütten" 

 

 Herr Klein weist darauf hin, dass in der Straße „Zu den Hütten“ Richtung 

„Jungenwaldstraße“ das „Vorfahrt gewähren“ Schild fehlt.  

  

zu 6.3 Preise Grüngutsammelstelle Heusweiler 

 

 Bei Frau Guilmet-Fuchs haben sich Einwohner beschwert, dass die Preise bei der 

Grünschnittsammelstelle Heusweiler höher seien als bei anderen Gemeinden. Sie 

möchte wissen, was der Grund für die höheren Preise in Heusweiler ist.  

 

Herr Margardt berichtet, dass die Preise in Heusweiler ähnlich sind wie bei den 

umliegenden Gemeinden, die Mitarbeiter der Grüngutsammelstelle diese aller-

dings oftmals falsch berechnen. 

 

Frau Guilmet-Fuchs bittet die Verwaltung die Mitarbeiter der Grüngutsammel-

stelle entsprechend zu schulen.  

  

zu 6.4 Öffnung der Hallen in Holz 

 

 Auf die Nachfrage von Frau Guilmet-Fuchs, wann die Sporthallen in Holz wieder 

öffnen, erklärt Herr Margardt, dass diese bereits wieder geöffnet sind, die 

Hygienevorschriften jedoch beachtet werden müssen. 

 

Herr Paul verweist auf die Vorschriften der aktuellen Rechtsverordnung.  

  



 

zu 6.5 Bank und Mülleimerleerung Spielplatz Holz 

 

 Herr Mund bemängelt, dass die Bank auf dem Spielplatz in Holz noch beschädigt  

und die Verwaltung bisher nicht tätig geworden ist. Außerdem werden die 

Mülleimer dort nur unregelmäßig geleert. Er weist auf die Gefahr von Ratten und 

anderem Ungeziefer hin.  

  

zu 6.6 Verkehrsberuhigung Heusweilerstraße und Wahlschieder Straße 

 

 Herr Mund teilt mit, dass die Verwaltung prüfen sollte, welche Möglichkeiten es 

zur Verkehrsberuhigung im Bereich der Heusweilerstraße und Wahlschieder 

Straße gibt. Es liegt jedoch noch keine Antwort der Verwaltung hierzu vor. Er 

bittet die Verwaltung diesbezüglich um Stellungnahme. 

  

zu 6.7 Verkehrsberuhigung Straße „Am Hof" 

 

 Herr Paul teilt mit, dass die Verkehrsberuhigung in der Straße „Am Hof“ 

umgesetzt wurde. 

  

zu 6.8 Umsetzung Ortsschild 

 

 Herr Paul informiert, dass das Ortsschild in der Saarstraße zwischenzeitlich 

umgesetzt wurde.  

 

Herr Klein weist darauf hin, dass dennoch in diesem Bereich weiterhin viel zu 

schnell gefahren wird und bittet die Verwaltung darum dort vermehrt 

Geschwindigkeitskontrollen durchzuführen.  

  

zu 6.9 Reparatur Fensterbänke Dorfgemeinschaftshaus 

 

 Herr Mund teilt mit, dass die Fensterbänke am Dorfgemeinschaftshaus beim 

Einbau der neuen Fenster beschädigt wurden und möchte von der Verwaltung 

wissen, wann diese repariert werden. 

 
 


